
 
 

BUREAU DU COMITE DE DIRECTION  
PROCES-VERBAL 

 
 

                                                                             REUNION du 21 MAI 2025 – par courriel 
 
 
 

Présidence :  GALLE Philippe 
 

 

Présents : BOUCHER Eric, BROSSARD Christophe, CHEVALLIER Martine, GABUT Thierry, GILLET 
Jean-Claude, MICHAU Gilles. 

 

 
 
1- INTERVENTION DU DIRECTEUR ADMINISTRATIF 

Fabrice DURAND 
 

1.1– Projets de fusion de clubs 
Le Bureau étudie les projets de fusions complétés : 

* AMBILLOU F.C. – PERNAY U.S. 
* A.S. VILLIERS AU BOUIN – E.S. ST LAURENT DE LIN – E.S. SOUVIGNE 

Cf.annexes. 
 
 
1.2– Suivi des groupements de clubs de jeunes 
Le Bureau a pris connaissance des bilans annuels des trois groupements que compte le District conformément aux 
dispositions de l’article 39 ter des Règlements Généraux de la FFF alinéa 11. Cf.annexes. 
 
Le Bureau donne son avis sur le renouvellement des groupements pour la saison prochaine. Il demande au 
BOURGUEILLOIS A.F. de finaliser les démarches administratives : fourniture du bilan dans les délais, actualisation 
de la Convention de groupement attendue depuis deux ans. 
 
 
1.3– Vie des clubs 
Le Bureau prend connaissance des changements de nom des clubs suivants : 

 l’U.S. LIGNIERES devient l’U.S. LIGNIERES-BREHEMONT 
 OBEE F.C. devient OBEE JOUE F.C. 

 
Considérant les dispositions de l’Article 36 des RG de la FFF,  
le Bureau dit que les procédures de changement de nom sont respectées. 
 

Considérant les dispositions de l’article 23 des RG de la FFF,  
Le Bureau donne un avis favorable à ces nouveaux noms. 
 
 
2- INTERVENTION DU PRESIDENT DELEGUE 

Christophe BROSSARD 
 
2.1– Labels 
Les décisions prises par la Commission départementale de labellisation sont présentées. 
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Le Bureau prend acte et transmet à la Ligue Centre Val de Loire pour suite à donner. 
 
 
 
 
 
Eric BOUCHER      Philippe GALLE 

 

 
 

Secrétaire général      Président 
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Annexe n°1 : Etude du projet de fusion AMBILLOU F.C. – PERNAY U.S. 
 
1- Date de réception du projet 

Lundi 12 mai 2025 remis par mail 
 
Commentaires District : Projet recevable. 
 
 
2- Distance entre les sièges sociaux des clubs 

4 km selon Michelin le plus court entre Ambillou et Pernay. 
 
Commentaires District : Projet recevable. 
 
 
3- Mode de fusion 

Fusion-absorption : l’U.S PERNAY absorbe le F.C. AMBILLOU 
 

Commentaires District :  
Mode de fusion absorption. Equipe première (PERNAY) en D2 et D3 saison prochaine. Equipe réserve en entente 
en D4. 
 
 
4- Nom du futur club 
Nom du futur club : F.C PERNAY-AMBILLOU 
Commentaires District :  
Le nouveau nom permet d’identifier la zone géographique du futur club.  
 
 
5- Programme de développement et d’éducation sportive 

 Ententes de jeunes entre Pernay et Ambillou depuis cinq années 
 Pérenniser la pratique du football dans les communes 
 Maintenir des effectifs compétitifs. 
 Maintenir des équipes de jeunes dans toutes les catégories. 

 
Commentaires District :  
Le Bureau apprécie l’objectif de pérenniser de l’école de football en termes d’effectif dans toutes catégories 
masculines et féminines, le développement du football féminin.  
Par contre, il est dommage qu’il n’y ait pas de volonté de développer le foot en marchant, le futnet, le Programme 
Educatif Fédéral, le foot dans les écoles primaires et le label. 
 
 
6- Encadrement et organigramme technique 

 Présence du Responsable école de football 
 Aucun description des diplômes d’éducateurs fournie. 
 Volonté de former des éducateurs parmi les joueurs 
 Pas d’organigramme des éducateurs fourni 
 Pas de plan de formation des éducateurs fourni 

Commentaires District :  
Le Bureau regrette l’absence d’organigramme technique et de plan de formation des éducateurs. L’objectif 
fédéral est 1 équipe engagée = 1 éducateur formé. 
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7- Politique sportive 

 Maintenir une équipe dans chaque catégorie de jeunes. 
 Faire progresser les jeunes 
 Enseigner le bon sens de la vie. 

Commentaires District :  
Le Bureau regrette l’absence de projet sportif précis. Par contre, il faut apprécier que les deux clubs en entente 
ont engagé des équipes dans toutes les catégories masculines et féminines (sauf U13F). 

 
 

8- Prévisions des effectifs saison prochaine 
 Etat des lieux présentés des effectifs pour la saison actuelle : 264 licenciés recensés FFF.  jour. 
 Pas de prévision établie pour la saison prochaine des effectifs. 

Commentaires District :  
Le Bureau regette l’absence de prévision pour la saison prochaine des effectifs pratiquants. Il n’y a pas de visibilité 
sur l’évolution des effectifs. 

 
 

 9- Occupation des installations sportives 
 Etat des lieux actuel des équipements à Ambillou et à Pernay. 
 Descriptif des utilisations des installations à Ambillou et à Pernay. 
 

Commentaires District :  
Le Bureau apprécie que les infrastructures sportives présentes dans les deux communes soit utilisées. 

 
 

10- Organigramme dirigeants et vie associative 
 Le futur organigramme du Bureau est présenté avec les commissions. Le Bureau du club est mis en 

place avec un binôme à chaque poste clé. 
 Maintien des manifestations dans les deux communes. 
 Pas de projet de règlement intérieur présenté 

Commentaires District :  
Le Bureau apprécie qu’une vie associative soit prévue. L’enjeu sera d’animer les 2 villages. Aucun projet de 
règlement Intérieur du nouveau club n’est prévu. Le projet de modification des statuts de l’U.S.PERNAY n’est pas 
présenté. 
 
 
11- Arbitrage 

 3 arbitres officiels dans les deux clubs.  
 Aucun arbitre auxiliaire actuellement. 
 Rôle des référents arbitres. 
 Sessions organisées par les arbitres afin de sensibiliser aux lois du jeu. 

Commentaires District :  
Le Bureau apprécie le nombre d’arbitres officiels dans les deux clubs mais il n’y pas de précision sur leurs 
intentions de rester après la fusion pour les trois arbitres officiels ou non. 
 
 
12- Politique financière 

 Présentation des bilans financiers prévisionnels à fin 2024-2025 



5 

 Pas de présentation des situations de trésorerie à ce jour dans les deux clubs   
 Pas de présentation du budget prévisionnel 2025-2026 de l’’US PERNAY-AMBILLOU  
 

Commentaires District :  
Le Bureau regrette qu’aucun budget prévisionnel 2025-26 du futur club ne soit présenté.  

 
 

13- Avis des municipalités 
 Avis favorables des deux municipalités fournis. 

Commentaires District :  
Projet recevable. 

 
 

14- Pièces administratives : PV, statuts, affiliation, Footclubs 
 
 PV des AG des deux clubs non fournis. 

Dans ce cas de fusion absorption, il nous manque : 
 les PV AG des deux clubs lors desquelles a été adoptée l’absorption du club du F.C AMBILLOU par l’U.S 

PERNAY dans le cadre de la fusion. 
  et les Statuts modifiés éventuellement de l’US PERNAY avec changement de nom notamment avant 

le 31 mai 2025. 
 la procédure de fusion sous Footclubs « Vie des clubs » 
 la procédure de changement de nom sous Footclubs « Vie des clubs » 

 
 
En conclusion, le Bureau  donne  un avis favorable sosu reserve de recevoir avant le 26 mai : 

 plan de formation des éducateurs bénévoles pour tous les former en fonction de leur catégorie 
 préciser le projet sportif du futur club 
 les prévisions des effectifs la saison prochaine 
 un budget prévisionnel du futur club fusionné 
 la situation de trésorerie à fin juin de chacun des deux clubs 
 le projet de modification des statuts de l’U.S.PERNAY à adopter avant le 31 mai pour le changement 

de nom. 
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Annexe n°2 : Etude du projet de fusion A.S. VILLIERS AU BOUIN – E.S. ST LAURENT DE LIN – E.S. SOUVIGNE 
 
1- Date de réception du projet 

Vendredi 14 avril 2025 remis par mail 
 
Commentaires District : 
Projet recevable. 

 
 

2- Distance entre les sièges sociaux des clubs 

13 km selon Michelin le plus court entre Villiers et St Laurent de Lin. 
11 km selon Michelin le plus court entre Villiers et Souvigné. 
14 km selon Michelin le plus court entre Souvigné et St Laurent de Lin. 
 
Commentaires District : Projet recevable. 

 
 

3- Mode de fusion 

Fusion-absorption : l’A.S. VILLIERS AU BOUIN absorbe l’E.S. ST LAURENT DE LIN et l’E.S.SOUVIGNE 
 
Commentaires District :  
Mode de fusion absorption. Equipe première (VILLIERS) en D2 ou D3.  

 
 

4- Nom du futur club 
 Nom du futur club : F.C. SOUVIGNE-VILLIERS ST LAURENT 

Commentaires District :  
Le nouveau nom permet d’identifier la zone géographique du futur club.  

 
 

5- Programme de développement et d’éducation sportive 
 Ententes de jeunes entre Villiers et St Laurent de Lin depuis plusieurs années 
 Maintenir des effectifs compétitifs. 
 Maintenir des équipes de jeunes dans toutes les catégories. 

 
Commentaires District :  
Le Bureau souligne la stratégie de survie de l’école de football en termes d’effectif dans toutes catégories 
masculines dans cette zone rurale classée F.R.R.  
Il semble difficile de développer le foot en marchant, le futnet ou les nouvelles pratiques. Le football féminin chez 
les jeunes filles pourrait être développé. 
Le Bureau regrette qu’il n’y ait pas de volonté de développer le Programme Educatif Fédéral, le football dans les 
écoles primaires ou collège, ou d’être labellisé FFF. 
 
 
6- Encadrement et organigramme technique 

 Aucun description des diplômes d’éducateurs fournie. 
 Volonté de former des éducateurs parmi les joueurs 
 Pas d’organigramme des éducateurs fourni 
 Pas de plan de formation des éducateurs fourni 

Commentaires District :  
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Le Bureau regrette l’absence d’organigramme technique et de plan de formation des éducateurs. L’objectif 
fédéral est 1 équipe engagée = 1 éducateur formé. 
 
 

 
7- Politique sportive 

 Maintenir une équipe senior, une équipe seniors féminine à 8 et une équipe masculine dans chaque 
catégorie de jeunes. 

 Pérenniser la pratique du football dans chaque village. 
 Développer l’offre football pour les vétérans. 
 Développer une offre Foot loisir 

Commentaires District :  
Le projet sportif sur la catégorie seniors voit l’engagement de deux équipes. Compte tenu du potentiel 
démographique, le Bureau apprécie qu’un effectif pour deux équipes dans le nord-ouest du département soit 
envisagée. 
Projet intéressant de maintenir une équipe féminine senior et d’offrir du Foot loisir. Par contre, il n’y a pas 
d’intérêt pour le foot en marchant ou le futnet. 

 
 

8- Prévision des effectifs saison prochaine 
 Etat des lieux présentés des effectifs pour la saison actuelle : 237 licenciés recensés FFF à ce jour. 
 Prévision établie pour la saison prochaine des effectifs : 204 licenciés FFF au total, 14 équipes 

Commentaires District :  
Les prévisions pour la saison prochaine des effectifs pratiquants, dirigeants et éducateurs sont fournies.   
Une section Loisir existe. Le futur club n’aura qu’une seule équipe senior. L’évolution des effectifs est défavorable 
puisqu’on voit une légère baisse totale des effectifs. 

 
 

9- Occupation des installations sportives 
 Etat des lieux actuel des équipements à Villiers, St Laurent et Souvigné. 
 Prévision fournie d’utilisation des installations à Villiers, St laurent et Souvigné. 
 

Commentaires District :  
Le Bureau apprécie que les infrastructures sportives présentes dans les trois communes soit utilisées. 
 

 
 

10- Organigramme dirigeants et vie associative 
 Le futur organigramme du Bureau est présenté avec les commissions. 
 Prévision de constituer un Bureau Directeur de 15 membres et 7 autres commissions.  
 Présentation de la vie associative après la fusion 
 Projet de règlement intérieur présenté 
 Deux postes de Service Civique sur les plans associatifs et communication. 

 
Commentaires District :  
Le Bureau apprécie qu’une vie associative soit prévue. L’enjeu sera d’animer les villages de la fusion. Aucun projet 
de règlement Intérieur du nouveau club n’est prévu. Les Statuts de l’A.S VILLIERS AU BOUIN ont déjà été modifiés 
en conséquence. 

 
11- Arbitrage 

 3 arbitres officiels dans les deux clubs.  
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 Aucun arbitre auxiliaire actuellement. 
 Former des jeunes arbitres. 

Commentaires District :  
Le Bureau apprécie qu’un référent en arbitrage soit nommé. La politique liée au recrutement et à la fidélisation 
de l’arbitrage n’est pas présentée. Il n’y a pas de précision sur les intentions de rester après la fusion pour les trois 
arbitres officiels ou non. 
 
 
12- Politique financière 

 Présentation des situations de trésorerie à ce jour dans les trois clubs   
 Présentation du budget prévisionnel 2025-2026 du FC SVL330  
 

Commentaires District :  
Budget prévisionnel 2025-26 du futur club fourni. 
Le montant de recettes laisse apparaître une activité Manifestations intéressante. 

 
 

13- Avis des municipalités 
 Avis favorables des trois municipalités fournis. 

Commentaires District :  
Projet recevable. 

 
 

14- Pièces administratives : PV, statuts, affiliation, Footclubs 
 
 PV de l’AG de l’A.S. VILLIERS AU BOUIN fourni 
 PV des AG des deux clubs E.S. SOUVIGNE et E.S ST LAURENT DE LIN non fournis. 

Dans ce cas de fusion absorption, il nous manque : 
 les PV AG des deux clubs absorbés lors desquelles a été adoptée l’absorption du club de l’AS VILLIERS 

AU BOUIN dans le cadre de la fusion. 
 la procédure de fusion sous Footclubs « Vie des clubs » 
 la procédure de changement de nom sous Footclubs « Vie des clubs » 

 
 
En conclusion, le Bureau  donne  un avis favorable et transmet à la Ligue pour suite à donner. Néanmoins, le 
Bureau demande aux clubs de fournir un plan de formation des éducateurs bénévoles pour tous les former en 
fonction de leur catégorie.



Annexe n°3 : Etude de renouvellement des groupements de clubs de jeunes 
 
 

SUIVI BILANS ANNUELS GROUPEMENTS CLUBS DE JEUNES    

          
Groupements N°affiliation Catégories 

jeunes 
Nbre licenciés 

jeunes 
Evolution 
effectifs 

jeunes vs 
n-1 

Nbre 
équipes  

Evolution 
équipes 
vs n-1 

Nbre 
éducateurs 

formés  

Commentaires bilans annuels des 
groupements 

Avis District sur le renouvellement du 
groupement 

E.C.F.PAYS MONTRESOROIS 552454 U7 à U18                  120    -1,6% 9 +1 2 Stagnation des effectifs malgré les U13 
d'ECUEILLE dans le groupement. Deux 
éducateurs formés. 

 Avis favorable 

RICHELAIS J.S. 553511 U7 à U18                  105    -4,5% 9 -1 3 Stagnation des effectifs malgré la baisse 
des effectifs féminins . Trois éducateurs 
formés. 

Avis favorable 

AV.F. BOURGUEILLOIS 563699 U7 à U18                  171    +4,2% 13 +3 4 Légère augmentation des effectifs et 
des équipes. Nombre intéressant 
d’éducateurs formés. 

Avis favorable sous réserve de recevoir 
la convention réactualisée car GIZEUX 
et ST NICOLAS sont encore 
officiellement dans le groupement. 

          

          
Comparaison District 
37   U7 à U19         10 825     -3,1%       

          
 
 
 


